



Assemblée Générale du Samedi 2 février 2019 Compte rendu

« Un pas de côté »

Juste un petit pas ? Ou pas ? On s'interroge, doit-on le faire maintenant ?

☞ Pour le report :

- Il est proposé de plutôt le faire à l'AG statutaire qui regroupera plus de monde, ce qui collerait mieux à notre démarche participative
- si on veut faire quelque chose de fondateur, dommage de le faire maintenant

☞ Pour faire notre « pas de côté » maintenant :

- nous avons pris cette décision ensemble en AG
- l'idée d'un report pose le problème de la manière dont les décisions sont prises en compte si on les valide et on y revient ensuite
- dommage d'évincer ce « pas de côté » que l'on attend depuis longtemps

☞ Donc on recherche un consensus et on se dit

- qu'on peut faire l'exercice rapidement aujourd'hui pour expérimenter, sans prendre de décision pour permettre à tous de s'emparer du sujet lors de l'AG prochaine et pour en même temps respecter le timing de cette réunion et son ordre du jour.

Et puis, ce sujet nous inspire une certaine difficulté à passer à l'acte, à se coltiner le travail, à aller au bout de nos décisions, la nécessité de poser les frustrations sur la table : le pas de côté est un mode d'expression pour permettre aux gens de dire ...

Et se dire joyeusement aussi que la frustration c'est chouette, c'est moteur et on peut l'interpréter comme une envie de faire, de faire bien

S'autoriser à ne pas être parfaits, à expérimenter, roder certaines choses....

Oui, mais il y a quand même le problème de toutes ces décisions prises en AG et que l'on rediscute !

Comment être constants, respecter l'instance qui décide tout en ayant une certaine souplesse ?

Il est important aussi de pouvoir remettre en cause !

Le dessous des cartes :

Un débat s'engage alors sur les processus de décision, sur l'endroit où elles se prennent, sur les postures de rediscutions possible, sur le rapport entre le pouvoir de l'AG et le pouvoir des groupes.

Des exemples sont donnés sur des points importants décidés en AG qui ont été remis en cause de manière implicite. Il faudrait aussi s'obliger à formaliser les décisions et mieux fixer les liens et prérogatives de chacun.

Donc, la règle est à nouveau posée :

- Les groupes sont reliés à l'Assemblée générale par des collaborations, discussions, **confiance**, sachant que l'AG est l'instance de décision et le lieu central de l'exercice de notre démocratie participative
- Les groupes ont donc la responsabilité de **rendre compte**, de susciter les prises de décision en AG et, dans le cas où il se trouve confronté à des interrogations ou difficultés, il pose la question à l'AG

Nous devons être vigilants à ce que certaines personnes ne prennent pas de prérogatives en dehors de l'assemblée ou en marge des groupes. En effet, les choses qui frottent nous permettent d'avancer du moment que c'est explicite et que ça ne joue pas à bas bruit. *L'objectif est l'aboutissement à un consensus. Nous souhaitons garder les notions de rêve, d'utopie, le mot décision aussi*

Rôle des référents :

Le bilan annuel est l'occasion de se poser la question dans les groupes de savoir si on renouvelle ou non les référents. Le rôle des référents repose sur quelques principes non figés : coordonner – rendre compte – chaque groupe étant autonome pour ajuster

Fondamentaux

Une réunion sera programmée courant février pour reposer les valeurs et fondamentaux

Du positif

On souhaite la bienvenue à Philippe, nouvel habitant et nouveau participant de l'AG. On se dit que les nouveaux arrivants ont pu entrer assez vite dans le fonctionnement : voilà un bon indicateur pour Et-si-nous qui est excellent vecteur de sociabilité et d'intégration sociale et c'est exceptionnel. Par contre, pourquoi ne voit-on pas les nouveaux habitants de Vitrolles ou d'ailleurs ?

La dynamique de notre association a permis un nombre remarquable d'adhésions, certains parlent d'un « entre soi », mais il s'agit d'un « entre soi » élargi et très riche avec un groupe d'une quarantaine de personnes régulièrement actives, avec un engagement et régularité toujours dynamiques. Et-si-nous a revitalisé les associations environnantes et il faudra d'ailleurs penser à dire chaque fois sur les plaquettes que l'association est ouverte à tous.



Fondation de France :

Il est rappelé que nous devons rendre un bilan cette année, sur nos finances et actions. Le groupe fera un point avant l'AG annuelle. Pour la remise régionale des Lauriers de la Fondation de France, à Marseille, il faudra constituer un petit groupe. Il est important d'y participer même si nous ne sommes pas élus ; nous pourrions peut-être prévoir une petite mise en scène si on monte sur l'estrade. Chacun est invité à faire un maximum de photos de nos actions pour illustrer nos propos auprès de la FDF. Participation également à une réunion sur Embrun, mardi prochain Lionel ira, il faudrait une deuxième personne.

Faculté rurale et joyeuse

▪ Le 16 mars à 10 h à Lardier, Philippe Rossello qui a dirigé le rapport du GREC (groupe régional d'experts sur le climat), viendra présenter son rapport sur le réchauffement climatique dans les Alpes du Sud. Cette conférence sera gratuite mais il est demandé la prise en charge des frais de déplacement du GREC : ⇒ accord de l'AG

La Faculté rurale et joyeuse propose également :

- Une conférence sur « la surexposition aux écrans », vendredi 1er mars à 20 h à Lardier
- Une soirée "Accord textes/vins", autour des textes de Laurine Roux et des propositions de l'œnologue Philippe Rodriguez (lieu à préciser)

La FRJ et les jeunes

La Faculté rurale et joyeuse a le projet de réunir les jeunes dans leur année d'examen : Conseil Municipal Jeune avec les enfants de Lardier et d'y associer ensuite l'ensemble des ados : L'idée est d'organiser un séminaire préalable aux examens, à co-organiser avec les jeunes. Il pourrait s'agir, sur un mode convivial, de travailler sur les savoirs-être, postures, techniques de mémorisation, méthodologies, communication, travail sur le corps, sur l'oral, avec des « mise en situation d'examen » L'objectif est d'aider les jeunes à potentialiser leurs capacités qu'ils acquièrent dans le territoire. Pour ceux qui ne sont pas en année d'examen, à voir comment on pourrait les regrouper avant la rentrée

Groupe communication

- La « petite feuille » sera distribuée au début des vacances d'avril pour la période avril-mai-juin.
 - La communication intègrera les différentes animations des villages. L'ensemble des associations seront sollicitées pour avoir leurs dates et un courrier leur sera adressé pour savoir si elles sont d'accord pour organiser un 1er mai ensemble. Il est rappelé que sur le site « vivre à Barci », lié au site de Barcillonnette, toutes les activités associatives sont mises en ligne
 - Attention à ne pas mettre les réunions en même temps car certains sont concernés par plusieurs projets : il faut donc consulter l'agenda avant de caler les dates : l'agenda est en ligne
- Pour redynamiser le site internet et maintenir une mémoire vivante de nos actions, les comptes-rendus seront remis en ligne de manière régulière. Pour leurs envois par mail, il sera mis un lien plutôt que la PJ afin de donner l'habitude d'aller consulter le site. Proposition que les référents présentent l'action sous forme de vidéo.

Groupe / mémoire / pays'âges

En attente de la réponse pour la subvention départementale et de celle des Communes de Lardier, Vitrolles et Esparron. Merci à la mairie de Barcillonnette qui attribue une subvention de 400 €. La demande de subvention à la Région est à faire.

Le Barlabas

Prochains bistrots programmés les 15 février, 15 mars, 19 avril, 17 mai... (Pas en juin car fête de la musique). **Le groupe a besoin de volontaires pour le bar du 15 mars** (bar régulier)

Le 15 février, ce sera mardi gras avec clin d'œil vestimentaire pour ceux qui veulent : un petit masque, un chapeau, ou déguisement pour les plus fous ☺ crêpes sucrées salées..

Il y aura avant une réunion avec les jeunes dans la même salle

Le 19 avril : soirée danse folk animée par Bernard

Le 17 mai : projet de faire venir Rémi Pelletier et son petit groupe de musiciens

Prochaine Assemblée générale statutaire

Date : samedi 9 mars à 9 h 30 à Barcillonnette.

Adhésions : Elles sont relancées (5 € minimum) Plutôt que de refaire chaque année des cartes à jouer, il sera prévu un système de gommettes à apposer sur la carte de membre à la ré-adhésion.

Rapport d'activité : préparé par Brigitte – Il s'agit d'un document factuel

Rapport moral : Les référents des groupes sont invités à contribuer au rapport moral en fournissant un texte avant le 25 février (limiter le format, par ex une demi page maxi).

Rapport financier : La répartition des crédits de la subvention Fondation de France est un point central du budget. Le 9 mars, après la présentation des comptes, les comptables auront toute liberté pour poser le débat et faire des suggestions (mandat est donné par la présente AG).

L'assemblée s'accorde sur l'importance de soumettre toute dépense à la fois au groupe et à l'AG, surtout en investissement. Ceci par rapport à l'éthique de notre fonctionnement collectif et aussi pour ne pas mettre en péril certains projets, car nous devons rendre des comptes à la Fondation de France ! (par exemple, il était demandé de ne pas faire d'investissements pour le café tant qu'il n'était pas en place et par exemple aussi, il importe d'être vigilants à acheter des ustensiles autorisés pour un usage en collectivité...)



La réunion se termine : en guise de « pas de côté », nous décidons de faire un très rapide tour de table positif / négatif / attentes

satisfactions	regrets, attentes
émerveillement et émotion à voir cet exceptionnel regroupement de personnes - ne jamais oublier cette chance de s'être rencontrés - plaisir des échanges – richesse, intéressant, plein d'endroits à creuser – intéressant, richesse du collectif même avec les entrecroisements - richesse des rencontres, liberté dans les échanges – respects mutuels – les échanges – notre nombre – optimisme – énergie –	difficulté à faire vivre le collectif selon les règles qui assurent son fonctionnement – non-respect des décisions – on radote un peu dans les réunions – on aura pleinement réussi lorsqu'on n'entendra plus le mot frustration – enjeu de tenir dans la réunion et enjeu affectif – on est pressés : laisser du temps au temps – respecter le collectif, les prises de décisions, ne pas revenir toujours sur les mêmes choses –

belle construction commune – engagement
extraordinaire – belles rencontres humaines –
partages d’expériences – bienveillance des membres

repandre les fondamentaux pour une dynamique
qui peut se régénérer – difficulté à se positionner, à
se sentir utile dans un groupe – lent et répétitif au
niveau de la construction en AG – manque de
cohérence entre le dire et le faire – tout le monde
ne vient pas aux réunions – ceux qui sont investis ne
viennent pas